
Двадцать лет Клинике ВГМУ

 Клиника ВГМУ является обособленным структурным 
подразделением Витебского государственного меди-
цинского университета, осуществляющим внебюджет-
ную деятельность. Открыта Клиника была согласно 
приказу Министерства здравоохранения Республики 
Беларусь 10 марта 2003 года и имеет следующую струк-
туру:

— Консультативный профессорско-преподава-
тельский центр;

—  Консультативно-поликлиническое отделение;
— Отделение функциональной и ультразвуковой            

диагностики;
— Клинико-диагностическая лаборатория;
— Центр клинических исследований;
— Отделение пластической хирургии и косметоло-

гии.
В штате консультативного профессорско-препода-

вательского центра работают 23 специалиста, из них 
10 докторов медицинских наук и 13 кандидатов меди-
цинских наук, которые проводят консультации по 12 

направлениям: акушерство и гинекология; неврология; 
аллергология и иммунология; дерматовенерология; 
травматология и ортопедия; терапия; кардиология; га-
строэнтерология; гематология; ревматология; инфекци-
онные болезни; педиатрия.

В консультативно-поликлиническом отделении ведет-
ся прием широкого спектра: хирургия, неврология, ги-
некология, офтальмология, проктология, кардиология, 
эндокринология, оториноларингология, иглорефлек-
сотерапия. Также в данном отделении функционируют 
водительская комиссия, комиссия на право ношения 
оружия, проводятся медицинский осмотр при трудоу-
стройстве, периодические и внеочередные осмотры для 
работающих.

В отделении функциональной и ультразвуковой ди-
агностики, кроме 12 направлений ультразвуковой диа-
гностики, также выполняются ЭКГ, холтер-ЭКГ и спиро-
графия.

В клинико-диагностической лаборатории Клиники 
ВГМУ осуществляются более 100 видов различных ис-
следований, подавляющее большинство которых готово 
непосредственно в день забора крови. Мы следим за 

всеми новинками в лабораторной диагностике и регу-
лярно пополняем перечень услуг новыми тестами.

Отделение пластической хирургии и косметологии 
работает по следующим направлениям: флебология, 

пластичекая хирургия, ЛОР-хирургия, инъекционная 
косметология, лазерная косметология, эстетическая кос-
метология.

Центр клинических исследований Клиники ВГМУ ак-
кредитован на проведение всех фаз клинических иссле-
дований лекарственных препаратов, а также на биоэк-
вивалентные исследования лекарственных препаратов.

Всего у нас работают 113 сотрудников, 13 из которых 
трудятся с момента основания Клиники. Пяти сотрудни-
кам на торжественном собрании, прошедшем 10 марта, 
присвоено звание «Ветеран труда ВГМУ».

Ежегодно у нас растёт количество оказываемых меди-
цинских услуг как гражданам Республики Беларусь, так 
и иностранным гражданам. Темп роста за 5 лет соста-
вил 147 процентов. Активно развивается направление 
оказания медицинских услуг по системе добровольного 
медицинского страхования (заключены договоры с 15 

страховыми организациями Республики Беларусь). Сре-
ди посетителей Клиники ВГМУ большим спросом поль-
зуются программы комплексного обследования «Одно-
го дня» (на сегодняшний день разработаны 10 видов 
программ данного направления).

С 2014 года у нас функционирует кабинет приёма ино-
странных студентов, и уже заключены договоры с тремя 
вузами Витебска.

Помимо практической деятельности, на базе Клини-
ки ВГМУ проходят научно-практические конференции 
областного и республиканского уровней с международ-
ным участием, во время которых наши специалисты 
проводят различные мастер-классы.

Наш коллектив неоднократно принимал участие в 
международном медицинском форуме «Здравоохране-
ние Беларуси», а в 2021 году – в Международном фору-
ме по здоровому образу жизни в городе Орше. В этом 
же году Клиника ВГМУ заняла призовое место в премии 
BELARUS BEAUTY AWARDS 2021 в категории «ЛУЧШИЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР».

Дорогие коллеги! От всей души поздравляю вас с 
20-летним юбилеем Клиники ВГМУ! За эти годы мы 
прошли непростой, но достойный путь, став крупным 
современным многопрофильным медицинским цен-
тром, который идёт в ногу со временем и стремится к 

постоянному обновлению спектра медицинских услуг 
и материально-технической базы. Нам доверяют самое 
сокровенное, свое здоровье, не только жители Витеб-
ска, Витебской области и других регионов нашей стра-
ны, но и, что немаловажно, иностранные граждане. Хочу 
выразить огромную благодарность руководству Главно-
го управления по здравоохранению Витебского облис-
полкома, руководству университета за помощь в нашем 
развитии и подготовку замечательных кадров, которые 
являются нашей гордостью. Благодарю профком сотруд-
ников университета за поддержку работников в трудные 
минуты, а также за организацию интересного досуга 
коллектива. И, конечно же, благодарю наших партнёров 
за тесное и взаимовыгодное сотрудничество!

Дорогие коллеги, спасибо за добросовестный труд, 
высокий профессионализм и ваши золотые руки! Пусть 
самой большой наградой для вас будут улыбки благо-
дарных пациентов, которым вы дарите возможность 
жить полноценной жизнью! Новых успехов и достиже-
ний, доброго здоровья, счастья и благополучия вам и 
вашим семьям!

М.А. Воеводова, главный врач Клиники ВГМУ
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Впервые в ВГМУ
Университетские олимпиады по учебным предметам «Химия» и «Биология»

В этом учебном году в ВГМУ впервые 
для учащихся 11-х классов состоялись 
университетские олимпиады по учебным 
предметам «Химия» и «Биология», побе-
дители которых, награжденные дипло-
мами I-III степени, имеют право зачисле-
ния в наш университет без вступительных 
испытаний. Олимпиады проходили в два 
этапа. Предварительный этап прошел в 
декабре 2022 года в виде компьютерного 
тестирования, где на 100 вопросов мно-
жественного выбора необходимо было 
ответить в течение 1 часа. Заключитель-
ный этап проходил в феврале 2023 года 
и предполагал выполнение в течение 3 
часов письменной работы, состоящей из 
5 заданий. 

Для создания прозрачных и объек-
тивных условий проведения олимпиад 
университет совместно с учреждением 

образования «Республиканский инсти-
тут контроля знаний» на всех этапах их 
проведения создавал все необходимые 
условия: конфиденциальность подготов-
ки, использования и хранения олимпи-
адных материалов с применением про-
грамм шифрования и защиты данных. 
Отличительной особенностью нашего 

университета явилось то, что оба этапа 
олимпиады проходили в очном формате, 
c использованием процедуры контроля 
(прокторинга) и обязательной аудио- и 
видеофиксацией. Это позволило создать 
одинаковые условия для всех участников 
олимпиад и выполнить важную задачу 
– привлечь в ВГМУ абитуриентов, наибо-
лее подготовленных и мотивированных 
для получения высшего образования по 
специальностям профиля «Здравоохра-
нение», имеющих способности к освое-
нию профессиональной области и само-
реализации в ней.

В результате напряженной интеллек-
туальной борьбы, которая требовала от 
участников максимальной подготовки 
и концентрации, целеустремленности, 

нестандартных идей, по учебному пред-
мету «Химия» из 274 человек предвари-
тельного этапа в заключительном при-
няли участие 55, из которых 23 получили 
дипломы: I cтепени – 3 человека, II cтепе-
ни – 8, III cтепени – 12. По учебному пред-
мету «Биология» из 430 человек пред-
варительного этапа в заключительном 
приняли участие 133, из которых 48 были 
награждены дипломами: I cтепени – 4 че-
ловека, II cтепени –20, III cтепени –24. 

Победители олимпиад по биологии, 
награжденные дипломами, рекомендо-
ваны к зачислению на бюджетные места 
на лечебный, стоматологический или 
педиатрический факультеты по выбору 
в зависимости от степени диплома и же-
лания участника; победители олимпиады 

по химии – на фармацевтический, лечеб-
ный или педиатрический факультеты.

14 марта 2023 года состоялся торже-
ственный Совет, посвящённый награжде-
нию победителей университетских олим-
пиад. Присутствовали ребята из всех 
областей нашей страны. Ректор универ-
ситета Алексей Николаевич Чуканов по-
здравил победителей, вручил им дипло-
мы и выразил огромную благодарность 
за целеустремлённость и талант, а также 
адресовал теплые слова их родителям. 

Поздравляем наших победителей! 
Желаем крепкого здоровья, успешного 
окончания школы, а главное, не останав-
ливаться на достигнутом, углублять свои 
теоретические знания и практические 
умения, самореализовываться и само-
совершенствоваться, покорять новые 

вершины! С нетерпением ждем победи-
телей олимпиад в качестве наших сту-
дентов и уверены, что в дальнейшем они 
станут высококлассными специалистами 
в сфере здравоохранения нашей страны.

Е.А. Гусакова, декан факультета 
довузовской подготовки

14 марта 2023 года состоялась первая встреча ректора университета Алексея Николаевича Чуканова со студенческим
активом. У каждого из присутствующих была возможность обратиться к Алексею Николаевичу с вопросами, 

предложениями, узнать позицию руководства университета по отношению к различным студенческим инициативам.
Своими впечатлениями о встрече мы попросили поделиться нескольких её участников

 Было приятно познакомиться с Алексе-
ем Николаевичем и узнать его позицию по мно-
гим важным вопросам. Алексей Николаевич ис-
черпывающе ответил на наши вопросы, четко 
разложив все по полочкам.

Анастасия Михальчук,
специалист ПО ОО «БРСМ»

 Для меня встреча с новым ректором 
прошла тепло и позитивно. Алексей Николае-
вич положительно настроен на новые идеи и 
предложения студенчества. Он показался мне 
уверенным, строгим, но справедливым руко-
водителем. Надеюсь, такие встречи будут регу-
лярными и такими же позитивными.

Арина Алейникова,
специалист ПО ОО «БРСМ» 

 Послевкусие после встречи у меня оста-
лось самое приятное. Обсуждались вопросы 
студенческой жизни в целом и творческой де-
ятельности нашего коллектива, в частности. Все 
предложения нашли понимание и поддержку 
ректора. И коллектив Infinity Dance Group наде-
ется, что задуманное непременно удастся осу-
ществить при таком тесном взаимодействии с 
руководством университета. 

Диана Федотова, руководитель
коллектива INFINITY DANCE GROUP

 Встреча прошла в уютной, я бы сказал, «до-
машней» атмосфере. Несмотря на то, что поначалу 
все были немного скованны, совсем скоро завязал-
ся конструктивный диалог с изрядной долей юмо-
ра. Приятно, что Алексей Николаевич заинтересо-
ван в рассмотрении и решении многих вопросов, 
касающихся не только учебной, но общественной 
и творческой жизни студенчества. Встреча остави-
ла очень хорошее впечатление, с нетерпением буду 
ждать следующую.

Илья Ногач, специалист ПО ОО «БРСМ»

 Хочу привести несколько цитат Алексея Ни-
колаевича, которые, на мой взгляд, отражают суть 
этой встречи: «Администрация университета будет 
поддерживать вашу творческую деятельность», «Я 
буду стараться уберечь вас от необдуманных по-
ступков» и «Старайтесь принимать взвешенные ре-
шения».

Кристина Куратова,
член студенческого совета ВГМУ 

 Уже то, что в плотном рабочем графике 
ректор нашёл время для встречи, заслуживает 
уважения. Очень важно, когда администрация 
университета в дружеской обстановке решает 
насущные проблемы в форме диалога. Прозву-
чало много предложений, вопросов. Приятно 
сознавать, что поддержка студенческих 
инициатив будет продолжаться и дальше. 
Были затронуты вопросы заселения студентов 
в общежития. Политика руководства остаётся 
прежней: заселение 100 процентов поступив-
ших и желающих проживать в общежитиях 
университета. Внесено очень много предложе-
ний по дальнейшему развитию университета. 
Ректор университета дал компетентные ответы 
на все вопросы, а некоторые моменты студактив 
взял себе на заметку. Эта встреча была первой 
и далеко не последней. Спасибо, Алексей 
Николаевич, за конструктивный диалог!

Никита Скаскевич,
профорг педиатрического факультета

 Для меня это была первая встреча с Алексе-
ем Николаевичем. Я осталась очень довольна, так 
как она проходила в такой дружественной атмосфе-
ре, где каждый мог задать волнующий его вопрос 
и получить исчерпывающий ответ. Хочется, чтобы 
такие встречи проходили как можно чаще. Ведь это 
прекрасная возможность поддерживать связь сту-
денческого актива с руководством университета, 
чтобы достигать новых высот вместе.

Виолетта Кулаженко, капитан
женской команды по баскетболу
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24 марта состоялся финал IV Открытого конкурса национальных культур, творчества и красоты «Грация International». Наш университет 
на конкурсе представляли студентки из Шри-Ланки, Нигерии и Демократической Республики Конго. По результатам зрительского 

голосования и решению жюри титул I Вице-мисс завоевала Мукеленже Бафакулера Розин из Демократической Республики Конго,
титул Мисс Стиль присудили студентке из Нигерии Оноду Ммесома Косисочукву, а Мисс Творчество стала студентка из Шри-Ланки

Витана Палпита Тарини. Мы побеседовали с I Вице-мисс конкурса, Бафакулера Розин, студенткой 4 курса ФПИГ 
— Скажите, Розин, приходилось ли 

Вам раньше выступать на сцене пе-
ред публикой? Насколько сложно это 
было для Вас?

— На родине я училась в специальной 
школе для девочек, хорошо известной 
не только в нашей стране, но и за ру-
бежом.  В дни праздников у нас устра-
ивались вечеринки с обязательными 
выступлениями на сцене: девочки уча-
ствовали в дефиле, разыгрывали драма-
тические сценки, пели и рассказывали о 
себе. Я занималась в школьной модель-
ной студии, благодаря чему научилась 
уверенно чувствовать себя на сцене. На 
одном из конкурсов красоты я даже по-
лучила титул Вице-мисс школы. 

— А в каких конкурсных номерах 
довелось участвовать на «Грация 
Internatiol» в Витебске?

— Вначале прошёл кулинарный кон-
курс, на котором девушки представи-
ли блюда своей национальной кухни. 
Потом на сцене состоялось дефиле в 

национальных костюмах, после которо-
го каждая участница говорила на сво-
бодно выбранную тему. Я рассказала 
о своей стране. Затем состоялся твор-
ческий конкурс, где я представила во-
семь разработанных и пошитых мною 
платьев. Девушки-модели двигались в 
них по сцене, а я в это время исполняла 
песню. А в финале программы конкурса 
все участницы дефилировали в платьях 
Юлии Кутеповой, витебского дизайнера. 
Кстати, «изюминкой» финала конкурса 
стало музыкальное сопровождение это-
го дефиле настоящим симфоническим 
оркестром!

— Розин, а как много времени заня-
ла Ваша подготовка к конкурсу?

— Больше всего усилий, конечно, по-
требовало изготовление моей коллек-
ции платьев: нужно было разработать 
дизайн каждого костюма, найти подхо-
дящую модель и пошить платье на неё. 
Это заняло примерно месяц. А в приго-
товлении блюд для кулинарного кон-

курса мне очень помогла моя подруга 
Эвелин.

— Скажите, а какие отношения 
установились между участницами во 
время конкурса?

— Очень дружелюбные! Было ощуще-
ние, что мы участвуем не в состязании, а 
в каком-то празднике.

— Как считаете, Розин, какое из Ва-
ших выступлений было наиболее эф-
фектным и позволило в итоге завое-
вать титул I Вице-мисс?

— Демонстрация коллекции моих 
платьев, конечно. Это было видно по 
реакции публики. Атмосфера в зале во 
время этого номера была просто потря-
сающая!

— Что дало Вам участие в этом 
конкурсе?

— Прежде всего, я научилась непри-
нуждённо общаться с незнакомыми 
мне людьми, легко устанавливать кон-
такт. Я стала гораздо более раскованной 
и общительной.

ВГМУ на выставке «Беларусь интеллектуальная»
С 3 по 5 марта 2023 года в футбольном 

манеже г. Витебска проходила выставка 
«Беларусь интеллектуальная», которую за 
эти дни посетили более 40 тысяч человек 
из различных регионов Витебской обла-
сти. Более 20 предприятий, организаций, 
учреждений образования северного ре-
гиона представили около 100 проектов. 
Это была лишь часть того научного и ин-
новационного потенциала области, кото-
рую смогла вместить площадка футболь-
ного манежа Витебского центрального 
спорткомплекса и прилегающая к нему 
территория. Посетители знакомились с 
будущим нашей страны, с разработками 
наших ученых и предприятий, интересо-
вались, чем живет Беларусь. 

В выставке наиболее значимых резуль-
татов научно-технической и инноваци-
онной деятельности «Беларусь интел-
лектуальная» представлены разработки 
нашего университета, выполненные со-
трудниками кафедры инфекционных бо-
лезней с курсом ФПК и ПК, аспирантами и 
докторантами кафедры под руководством 
заведующего кафедрой, доктора меди-
цинских наук, профессора В.М.Семенова. 
Одна из разработок – мультиплексная 
тест-система «Мультибак» для диагности-
ки инвазивных бактериальных инфекций 
методом мультиплексной ПЦР в режиме 
реального времени для определения 9 

возбудителей первичных бактериальных 
инфекций (S.pneumoniae, H.influenzae, 
N.meningitidis, L.monocytogenes 
A.baumannii, P.aeruginosaе, S.аureus, 
К.pneumoniae, E.coli) в любом биологиче-
ском материале. На выставке также пред-
ставлена тест-система для обнаружения 
РНК коронавируса штамма SARS-CoV-2 в 
биологических субстратах методом ПЦР 
с обратной транскрипцией одношаговой 
REAL-TIME PCR. Набор разработан для 
обнаружения фрагментов генома коро-
навируса штамма SARS-CoV-2. Под ру-
ководством профессора В.М.Семенова 
разработаны 13 тест-систем для диагно-
стики инфекционных и онкологических 
болезней. Все созданные тест-системы 

зарегистрированы в Республике Беларусь, 
организовано их промышленное произ-
водство и применяются в лечебно-диа-
гностических учреждениях. Тест-систе-
мы имеют высокую чувствительность и 
специфичность и могут применяться в 
любых молекулярно-генетических лабо-
раториях, проводящих исследования в ре-

жиме реального времени.
Витебский государственный медицин-

ский университет принял активное уча-
стие в работе выставки, стенды ВГМУ 
вызывали неподдельный интерес у посе-
тителей. Сотрудники и студенты универ-
ситета с удовольствием рассказывали о 
представленных экспонатах и демонстри-
ровали их работу. Мы попросили участни-
ков выставки поделиться своими впечат-
лениями.

В.В. Редненко, начальник Учебного 
центра практической подготовки и си-
муляционного обучения:

— Выставка «Беларусь интеллектуаль-
ная» произвела на меня большое впе-
чатление своей разноплановостью: зна-

комишься с достижениями медицины, а 
через несколько метров уже виртуальное 
путешествие на электростанцию; завер-
нул за угол – дроны, соседствующие с 
электроавтомобилями; чуть дальше – бе-
лорусские компьютеры и ноутбуки… А 
еще удивили посетители, проявляющие 
активный интерес ко всему демонстриру-

емому на выставке.
Наш Учебный центр представил соб-

ственную разработку: тренажер профес-
сионального дефибриллятора ТПД-6.2, 
который является полным визуальным 
аналогом профессионального дефибрил-
лятора PRIMEDIC DEFI-B (METRAX GmbH). 
Наш автономный переносной тренажер 
удобно использовать при отработке навы-
ков реанимации в учебных центрах, реа-
нимационных автомобилях, машинах ско-
рой медицинской помощи, стационарах и 
поликлиниках. На выставке были проде-
монстрированы мастер-классы тренинга 
реанимационной бригады с проведением 
дефибрилляции с использованием разра-
ботанного Учебным центром тренажера.

С.Э. Ржеусский, доцент кафедры ме-
неджмента и маркетинга фармации:

На стендах ВГМУ можно было ознако-
миться с тест-системами, позволяющими 
оперативно определять микроорганизмы 
и их чувствительность к антибиотикам; 
новыми разработками лекарственных 
препаратов для лечения различных пато-
логий; трикотажными изделиями для ре-
абилитации. С удовольствием посетители 
выставки знакомились с инновациями на-
шего университета в области подготовки 
студентов: новыми и усовершенствован-
ными тренажерами, современными кра-
сочными учебниками, разработанными 
нашими ведущими специалистами. Особо 
стоит отметить изобретения молодых уче-
ных университета в области аддитивных 
технологий, нанотехнологий, липосом, 
создания диагностических систем для 
борьбы с ХОБЛ и даже программу на ос-
нове нейросетей.

Каролина Григорьева, студентка 4 
курса лечебного факультета:

Занимаясь наукой в сфере здравоохра-
нения, я не всегда нахожу время следить 
за разработками в других областях, поэ-
тому «Беларусь интеллектуальная» стала 
тем пространством, где я познакомилась 
с достижениями IT-технологий, робототех-
ники, военной науки, агропромышленно-

сти. Причём, не только познакомилась, но 
и имела возможность поговорить с разра-
ботчиками этих новинок, узнать интересу-
ющие меня подробности.

Я представила на выставке проект «Раз-
работка экспериментального метода ле-
чения острой надпочечниковой недоста-
точности», в рамках которого мы создали 
лекарственный препарат на основе липо-
сом, позволяющий адресно доставлять 
необходимое вещество. На данном этапе 
препарат дорабатывается и проходит до-
клинические испытания. И, конечно, не-
возможно было остаться равнодушным к 
комплиментам и словам благодарности 
посетителей выставки, живо интересую-
щихся нашими разработками.
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Образовательный БиблиоФест,
посвященный Году мира и созидания

Содействие библиотек распростране-
нию знаний, духовному и интеллектуаль-
ному общению предопределяет их ак-
тивную  социокультурную деятельность.  
Среди многочисленных и разноплановых 
событий в массовой работе библиотеки 
ВГМУ важное место занимают меропри-
ятия для студентов, приуроченные к го-

сударственным и общественным инициа-
тивам и содействующие гражданскому и 
патриотическому воспитанию молодёжи. 

Мы стремимся к тому, чтобы меропри-
ятия и по форме, и по содержанию были 
современными, актуальными и интерес-
ными, тогда они будут востребованными и 
принесут максимальную пользу. Наиболь-
шей популярностью пользуются у студен-
тов библиотечный квест и библионочь. В 
прошлом году наш квест «Тайны старо-
го города», который был посвящён Году 
исторической памяти, собрал 11 команд и 
около 80 участников. 14 марта 2023 года в 
ВГМУ впервые прошел образовательный 
БиблиоФест, посвященный Году мира и 
созидания и собравший более 150 участ-
ников на 4-х площадках, на которых мы 
попытались раскрыть эту важную тему.  
БиблиоФест прошёл под девизом «Мир и 
Созидание – через культуру, труд, память 
и общее дело милосердия».

На наш взгляд, было важно поднять эко-
логические вопросы, близкие каждому 
человеку, в контексте обеспечения устой-

чивого развития Республики Беларусь. 
Гость экологической площадки, начальник 
Витебской городской инспекции природ-
ных ресурсов и охраны окружающей сре-
ды Лазуко С.А., рассказал об организации 
работы с отходами и переработке мусора 
в нашем городе. Мы будем считать задачу 
площадки выполненной, если такие ак-
туальные вопросы в дальнейшем станут 
темой диалога со студентами в общеуни-
верситетском масштабе, что будет спо-
собствовать развитию их экологического 
сознания и экологической культуры.  О 
роли растений в медицине рассказала 
декан фармацевтического факультета Н.В. 
Лапова. «Пустить в дело» старые газеты 
помогла библиотекарь Г.А. Прусакова, ко-
торая провела мастер-класс по плетению 
из газетной лозы.

Военно-патриотическая площадка про-

ходила под девизом «Мы за мир, потому 
что потеряли каждого третьего» и проде-
монстрировала творческий потенциал не 
только известных в ВГМУ коллективов, 
таких как «Аритмия» и «In Modo», но и 
малознакомых пока членов Клуба люби-
телей художественного слова «Иерихон», 
созданного при библиотеке в 2022 году, а 
также других участников. Творческие сту-
денты поддержали наш проект и испол-
нили музыкальные и поэтические произ-
ведения военной тематики.

Проект «Живая библиотека» – это по-
пытка создать неформальное простран-
ство для общения между поколениями 
действующих и будущих врачей. Главное 
в нём – это «живая книга» – врач, который 
готов делиться своим личным опытом 
и искренне отвечать на вопросы «своих 
читателей».  В роли «живых книг» высту-
пили представители профессорско-пре-
подавательского состава университета, 
кандидаты медицинских наук, состоявши-
еся в профессии специалисты: К.С. Выхри-
стенко, Е.В. Ковалёв и М.С. Печерская. Мы 
надеемся, что проект стал интересным и 
полезным для студентов, определяющих-
ся с выбором специальностей хирурга, 
акушера-гинеколога и терапевта. 

Площадка общественных инициатив 
ставила своей целью проинформировать 
студентов о деятельности общественных 

организаций и волонтерских отрядов. 
Председатель правления Витебского об-
ластного отделения ОО «Белорусский 
фонд мира» Т.В. Туманова рассказала о 
деятельности своей организации. 

Выступление волонтёров ВГМУ с презен-
тацией своей деятельности и мастер-клас-
сом стало «изюминкой» площадки обще-
ственных инициатив.  Присутствующие 
здесь студенты смогли убедиться, что 
«удивительное рядом», что рядом с ними 
в университете обучаются  неравнодуш-

ные и активные люди, которые объедини-
лись в деле милосердия и сумели распро-
странить свою деятельность не только на 
город Витебск, но и на районные центры. 
Был проведён мастер-класс по оказанию 
помощи людям с инвалидностью – прео-
доление барьера на инвалидной коляске. 

На наш взгляд, здесь ценно всё: и получе-
ние практических навыков оказания по-
мощи инвалидам, и само осознание того, 
что «я ещё не волшебник, я только учусь», 
а рядом мои сверстники сами организова-
ли нужное дело, где «всё по-взрослому» 
и они приносят пользу. Общение с во-
лонтёрами доставило истинное удоволь-
ствие присутствующим.

Посредством выставки «Алфавит мира 
и созидания»  мы попытались раскрыть 
тему  БиблиоФеста. Белорусские слова, 
отражающие менталитет белорусов, ау-
тентичность, содержание понятий «мир и 
созидание», были иллюстрированы визу-
альным рядом.

Первый БиблиоФест состоялся, мы уве-
рены, что он прошёл не зря и его яркие 
моменты будут способствовать станов-
лению студентов университета как ответ-
ственных граждан и патриотов своей стра-
ны.

Е.Г. Красикова, заведующий
библиотекой

По следам народной белорусской культуры
В нашем университете много лет суще-

ствует традиция празднования Масле-
ницы. Студенты всегда с удовольствием 
принимают участие в этом весёлом, шум-
ном действе. А в 2018 году у нас появи-
лось ещё одно мероприятие, напрямую 
связанное с традициями нашего наро-
да, – «По следам народной белорусской 
культуры». Проходит оно всегда за горо-
дом, в лесопарковой полосе, по следу-
ющей программе: конкурс белорусской 
национальный кухни, спортивные на-
родные забавы и конкурс художествен-
ной самодеятельности «Гуканне вясны». 
Организаторами мероприятия традици-
онно выступают администрация ВГМУ, 
профкомы студентов и сотрудников уни-
верситета, спортивный клуб ВГМУ.

Рассказать об этом познавательном и 
активном виде отдыха наших студентов 
мы попросили его организаторов и участ-
ников. 

А.М. Мясоедов, председатель профкома 
студентов:

— Я, как культуролог, часто сталкива-
юсь с не очень глубоким знанием нашими 
студентами белорусских традиций и обы-
чаев. И у меня возникла идея организо-
вать мероприятие, целиком построенное 
на народных обрядах и забавах, причём, 
обязательно на лоне природы, в лесу. 

Мне также показалось важным, чтобы это 
был именно праздник приглашения вес-
ны, такого своеобразного продолжения 
Масленицы, символического прощания с 

зимой. И в 2018 году мы впервые провели 
такое выездное мероприятие. Студентам 
очень понравилось, и вот уже в пятый раз 
мы выбираемся на облюбованную нами 
лесную поляну, чтобы призывать скорей-
ший приход весны так, как это делали 
наши предки.

Также считаю полезным и важным то, 
что в мероприятии участвуют студенты 
разных курсов и факультетов. Участие в 
различных конкурсах даёт ребятам воз-
можность узнать друг друга, отлично раз-
вивает способность к командному взаи-
модействию, проявлению творческих и 
спортивных талантов.

Д.А. Прохоренко, инструктор спорт-
клуба:

— При организации этого мероприятия 
сотрудники спортклуба выполняют сле-
дующие задачи: закупка провианта для 
проведения конкурса белорусской кухни, 
оборудование места для лагеря в лесу 
(дрова, костёр, газовые горелки, расклад-
ные столы, места для сбора мусора и т.п.), 

разработка спортивно-развлекательной 
программы на основе народных забав. 
Обязательно берём с собой автономную 
музыкальную колонку, благодаря чему на 

лесной поляне царит атмосфера белорус-
ской музыки и песен.

Спортивно-развлекательную программу 
стараемся составлять так, чтобы участни-
ки много двигались, проявляли команд-
ный дух и сноровку. Кстати, заметил, что 
в каждый наш выезд нам сопутствует сол-
нечная, безветренная погода. Поэтому и 
наличие довольно-таки глубокого снега 
на поляне нас никогда не смущало. Мета-
ние сапога или деревянной чурки на даль-
ность, футбол на снегу с огромным мячом 
для фитнеса, перетягивание каната – у нас 
всегда весело, шумно и даже жарко. А ког-
да возвращаемся на автобусе в универси-
тет, многие студенты буквально засыпают, 
надвигавшись и надышавшись чистым 
лесным воздухом.

Артём Ковалевский, студент 6 курса 
лечебного факультета:

— Третий раз уже участвую в этом пре-
красном мероприятии, дающем отличную 
возможность интересно провести время 
на природе, в весёлой студенческой ком-

пании, которая сплачивается буквально 
на глазах. А ещё, не поверите, но заметил, 
что обряд зазывания весны при помощи 
бумажных птичек работает: погода всег-
да становится более солнечной и тёплой, 
чем до нашего «сеанса народной магии»!

Ольга Беляева, студентка 3 курса 
фармацевтического факультета:

— Первый раз участвовала в этом обря-
де зазывания весны. Компания сложилась 
прекрасная, конкурсы были познаватель-
ными и творческими, много двигались и 
ни капельки не замёрзли. Да ещё и вкусно 
пообедали блюдами, приготовленными 
собственными руками на свежем воздухе. 
Обязательно поеду в следующем году!

Алексей Куприенко, студент 3 курса 
лечебного факультета:

— Слышал об этом мероприятии от сво-
его друга и, когда Александр Михайлович 
предложил принять в нём участие, сразу 
согласился. Причём, мне была доверена 
роль ведущего одного из творческих кон-

курсов – «Гуканне вясны». Моей задачей 
было рассказать ребятам о сути этого на-
родного обряда и провести несложный 
мастер-класс по изготовлению бумажных 
птичек – символов приходящей весны. К 
тому же у меня была возможность подо-
брать людей в команду: все ребята отлич-
но нашли общий язык друг с другом, и мы 
здорово провели время!


